REFLEXIONES CONSTITUCIONALES

El dilema de la Ciudad de México

El triunfo de la Oposición en la mayoría de las alcaldías en 2021



COLUMNA INVITADA OPINIÓN - 14/10/2023 - 00:07 HS



Alfredo Ríos Camarena / Reflexiones constitucionales / Opinión: El Heraldo de México Créditos: Especial

El triunfo de la Oposición en la mayoría de las alcaldías en 2021 parecía ser el principio del fin de la hegemonía del PRD -primero— y, más tarde, de Morena.

Gran parte de la Ciudad se manifestó en favor de un cambio y todo apuntaba a que la Ciudad de México tomaría otro rumbo; en ese escenario, **Xóchitl Gálvez** parecía ser la candidata idónea para que, en la nueva elección de 2024, pasara a otras manos el gobierno de la Ciudad.

Todo cambió cuando Xóchitl se convirtió en la candidata virtual del Frente Amplio por México y a esto se agregó la aspiración de Omar García Harfuch, quien –al parecer— no era de la simpatía del presidente López Obrador. El bastón de mando que se entregó a Claudia Sheinbaum permitió que este jefe de la policía de la Ciudad de México pudiera convertirse en un candidato, que recabara los votos de las clases medias opositoras a la Cuarta Transformación.

Al parecer todo ha cambiado: los antecedentes familiares de **Omar García Harfuch** y su vinculación con los militares encabezados por su abuelo en el 68, Marcelino García Barragán y la actividad de su padre, **Javier García Paniagua**, titular de la Dirección Federal de Seguridad, han creado un ambiente de polarización interna en Morena, donde sus grupos más radicales apoyan a Clara Brugada, quien ha gobernado –con éxito— casi 16 años la delegación de Iztapalapa, a pesar de que nadie olvida el incidente ridículo de la candidatura de "Juanito".



La Ciudad se encuentra en un dilema: en el Frente Opositor, destaca el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, quien –sin duda— ha tenido un buen desempeño, a pesar de las campañas en contra del Partido Acción Nacional con motivo del llamado "cartel inmobiliario".

En cualquier forma, la disputa por la capital de la República será importante y la definición de los candidatos permitirá a la ciudadanía tomar una decisión política: continuar con los gobiernos de la izquierda, o abrir la puerta a una nueva corriente, apoyada por el Frente Opositor.

El tema tiene que ver con los problemas internos de Morena y con las definiciones que tome el Frente.

Será importante la participación de los candidatos al Congreso de la Unión, al Congreso local, al Senado de la República y a las alcaldías.

Aquí, en la entidad que representa el segundo número de los votantes en el país, habrá de librarse una batalla electoral que, sin duda, será factor para incidir en la decisión que tome el pueblo sobre la Presidencia de la República.

La evaluación de los alcaldes de la oposición y el hartazgo que pudieron haber causado los gobernantes del PRD y de Morena, serán los que definan el voto de una ciudadana informada y politizada, como en ningún lugar de la nación.

Los problemas de la Ciudad son enormes: el medio ambiente; la movilidad, que se encuentra en un estado crítico por el mal manejo del metro y el exceso de automotores; la inseguridad, que no ha sido resuelta a plenitud; el encharcamiento que producen las lluvias y la falta de agua, porque no hemos sido capaces de establecer un método que permita utilizar las aguas de lluvia; el crecimiento urbano exacerbado; y, la pobreza, muestra su rostro en toda la capital.

En la Ciudad de México se encuentra la llave del futuro inmediato del país.

POR ALFREDO RÍOS CAMARENA

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM

PRESIDENTE DEL FRENTE UNIVERSITARIO LATINOAMERICANO (1958-1962)

VICEPRESIDENTE DE LA SOCIEDAD MEXICANA DE GEOGRAFÍA Y ESTADÍSTICA